

METROPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

NUEVA NORMALIDAD

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante el cierre del Zócalo capitalino por el Grito de Independencia y el desfile militar, los restaurantes de la zona no tienen planeado ninguna actividad, ni paquetes de cenas por las fiestas patrias, pues sus actividades se suspenderán a las 17:00 horas este 15 de septiembre, lo que, aseguran, afectará sus ganancias.

"No tenemos ningún menú especial programado ni un paquete de platillos como en otros años, pues nos van a obligar a cerrar a



Desde el 11 de septiembre, los accesos a la plancha del Zócalo se encuentran cerrados, lo que afecta a las ventas de los comercios de la zona.

Cierre del Zócalo pega a tradicional noche mexicana

Restaurantes no ofrecen paquetes ni cenas para el 15 de septiembre, gobierno les ordenó operar hasta las 5 de la tarde; negocios consideran que bloqueos de vialidades son otro obstáculo

las cinco de la tarde, la gente puede llegar a comer, de hecho, no hay reservaciones, pero la cena está descartada", dijeron los trabajadores del restaurante Mercaderes, en avenida 5 de Mayo.

En El Cardenal, localizado en la calle de Palma, de acuerdo con sus trabajadores, el servicio se suspenderá a las 17:00 horas, por lo que no se están haciendo reservaciones. "No habrá paquetes ni cenas, sólo el servicio común hasta las 17:00 horas".

Desde el 11 de septiembre, la plancha del Zócalo se mantiene cerrada con motivo de las conmemoraciones por el Grito de Independencia y el desfile militar, y el Gobierno capitalino determinó

GERMÁN GONZÁLEZ
Presidente de Canirac

"La noche mexicana y las fiestas patrias son los días que la gente suele ir al Centro para cenar, pasear, ahorita que te cierran está un poco rudo"

que los negocios cerrarán a más tardar a las 21:00 horas del 11 al 14 de septiembre, incluyendo restaurantes, bares y terrazas.

Para el día 15, los comercios, restaurantes y bares del perímetro operarán hasta las 17:00 horas, y el 16 de septiembre abrirán a partir de las 15:00 horas.

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Germán González, expuso que fue sorpresivo que el gobierno local decidiera cerrar, pues las fiestas patrias eran días importantes para la reactivación económica del sector.

"La noche mexicana y las fiestas patrias son los días que la gen-

te suele ir al Centro Histórico para cenar, pasear, ver la iluminación y las actividades, ahorita que te cierran está un poco rudo".

Comentó que entienden que debido a la pandemia y a la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que se llevará a cabo en estos días, se cerraron las calles del Centro Histórico, pero llamó a que en los próximos tres meses sean más festivos, "que nos dejen trabajar, porque el Zócalo se volvió en un botín político".

Destacó que aunque la Ciudad de México ha dado la oportunidad de operar sin restricciones de Covid-19, en el Centro Histórico ha sido muy difícil recuperarse debido al cierre de vialidades.

Esperanza para hoteles

En contraste, los hoteles frente al Zócalo operarán únicamente con reservación, el restaurante-bar será sólo para huéspedes y en horarios establecidos.

Ante esta medida, el Gran Hotel de la Ciudad de México y el Best Western Hotel Majestic tienen agotadas las reservas de los espacios para los festejos desde hace dos semanas, con precios de casi 8 mil pesos por persona, que incluye hospedaje, cena del 15 de septiembre con vista al Zócalo, barra libre y un brunch para ver el desfile.

Comerciantes exigen a autoridades

Empleados del Centro Histórico piden al gobierno local mantener abiertas las vialidades y pasos peatonales y dejen de utilizar las manifestaciones como pretexto para limitar la movilidad, lo cual provoca que los clientes no puedan llegar a los establecimientos para realizar su consumo. ●

4 mil MILLONES DE PESOS derrama económica que prevé Canaco CDMX durante el 15 y 16 de septiembre.

Hallan entre rocas cuerpo de niña de 3 años

FGJEM confirma que se trata de la pequeña Mía Mayrín; buscan a la mamá y su hermano

REBECA JIMÉNEZ
Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalnepantla, Méx.— El cuerpo de Mía Mayrín, de tres años de edad, fue rescatado de entre las rocas del cerro del Chiquihuite que se desplomaron sobre su vivienda, confirmaron autoridades de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM).

Rescatistas aún buscan a su madre Paola, de 22 años, y Jorge Dilan, de cinco, quienes quedaron atrapados en lo que fue su casa, destruida por rocas de más de 200 toneladas de taludes que se desplomaron del cerro el 10 de septiembre, en la colonia Lázaro Cárdenas segunda sección. Autoridades de la fiscalía confirmaron el hallazgo del pequeño cuerpo por rescatistas que lo sacaron la tarde-noche de ayer martes de un hueco de una de las rocas. Informaron que se trataba de una niña de tres años, que era el de la pequeña Mayrín, el cual iba dentro de una bolsa-camisa cerrada de color rosa.

El cuerpo de la niña fue reconocido por sus familiares y les sería entregado "bajo los protocolos correspondientes", expuso personal de la FGJEM.

Horas antes, el subsecretario de Gobierno del Estado de México, Ricardo de la Cruz Musalem, informó del hallazgo de indicios de restos humanos, que espera-



El subsecretario de Gobierno del Estado de México informó del hallazgo de indicios de restos humanos que serán analizados.

ban fueran de los integrantes de la familia integrada por Paola y sus dos hijos.

Mientras tanto, en las laderas del cerro del Chiquihuite la tierra sigue moviéndose sin embargo, rescatistas encontraron a la segunda víctima de este siniestro, la primera fue Mariana, una joven estudiante de la UNAM cuyo cuerpo fue hallado el mismo 10 de septiembre en la zona del derrumbe, donde estaba su vivienda, junto a la que habitaba Paola y sus hijos.

El tamaño de las rocas hace difícil poder encontrar un cuerpo completo, reconoció el subsecretario de Gobierno mexicano.

"Todos pensamos que vamos a encontrar un cuerpo, pero cuando hablo de que hay indicios, es porque es material humano que puede servir para identificación, desafortunadamente el tamaño de las rocas que cayeron hace que sea imposible

un rescate, por eso se tendrá que hacer con pruebas de laboratorio, y por eso hemos estado en contacto con la familia", indicó.

Los indicios genéticos que "encontramos fueron trasladados con procedimiento de cadena de custodia" a instalaciones de la FGJEM, a donde también fueron familiares para realizar estudios genéticos que puedan determinar "si se trata de la familia que buscamos", refirió De la Cruz Musalem.

La búsqueda de los cuerpos continúa en la parte media del desgajamiento de piedras, donde estaba la vivienda de Paola y de sus dos hijos, pese a que los estándares internacionales establecidos para la búsqueda y rescate de personas atrapadas de la ONU es de 72 horas, las cuales se cumplieron el 13 de septiembre a las 13:44 horas, pero los trabajos continuarán, indicó el subsecretario de Gobierno. ●

Albergues se quedan sin comida para alimentar a rescatistas

REBECA JIMÉNEZ
Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Tlalnepantla, Méx.— "Ya no tenemos ni un jitomate, la comida de hoy quizá sea la última porque ya no hay carne ni verduras para seguir guisando" para 240 militares, personal de la Guardia Nacional, policías estatales y de ICA que llegan a los albergues que vecinos y profesoras habilitaron en dos escuelas en la calle Alpino Coyotes, en la zona aledaña al derrumbe de rocas en la colonia Lázaro Cárdenas, en Tlalnepantla.

Desde el viernes, cientos de militares y personal de la Guardia Nacional llegaron a la zona del desastre y en medio de la lluvia dormían en la calle, por eso decidimos abrir las puertas de las escuelas privadas, jardín de niños Summerhill y de la primaria Jak, en la calle Alpino Coyotes, junto con vecinos, para dar atención a quienes vienen a ayudar, dijo Rosario Hernández González, administradora de los colegios.

Los salones, baños y patios de estas dos escuelas se convirtieron en albergue para 240 militares y rescatistas.

tas, donde profesoras y vecinas decidieron apoyar cocinando "para ofrecer desayuno, comida y cena para quienes vienen a ayudar a nuestros vecinos."

"Tan sólo el primer día proporcionamos 32 rollos de papel sanitario y seguimos aportando además jabón, cloreto e insumos como luz, agua y comida, con el apoyo de vecinos", declaró Natalia.

"Es una forma de agradecer el apoyo que nos brinda personal del Ejército mexicano y de la Guardia Nacional, por ello incluso los alumnos de estas dos escuelas hicieron dibujos para dar gracias a los soldados por ayudarnos".

No obstante, quizá la comida de este 14 de septiembre sea "la última que podamos ofrecer porque ya no tenemos ni jitomates", con los que elaboraron pollo, arroz y calabacitas que hicieron y se acabaron los insumos, lamentó Natalia.

"Como vecinos, podíamos sentarnos a ver pasar lo que sucede, pero sabíamos que tenemos que apoyar y así lo hemos hecho todos los días desde las seis de la mañana hasta las 11 de la noche, en que nos paramos a preparar los desayunos y hasta terminar de dar de cenar", detalló Jessica Santillán Parra.

Por ello hicieron un llamado a la solidaridad para que otros vecinos aporten alimentos para los grupos de rescatistas que trabajan en la zona del derrumbe. ●

EL DATO



Al menos 240 militares y rescatistas han acudido a los albergues instalados en escuelas.